

Aumentan 18.5% ingresos de manufactureras en marzo (El Financiero 16/06/10)

Aumentan 18.5% ingresos de manufactureras en marzo (El Financiero 16/06/10) Arturo Robles Miércoles, 16 de junio de 2010 Es el mayor incremento desde diciembre de 2009. En marzo, los ingresos de los establecimientos manufactureros con Programa de la Industria Manufacturera, Maquiladora y de Servicios de Exportación (Immex) tuvieron un crecimiento real anual de 18.5 por ciento, el más significativo desde que inició su recuperación en diciembre de 2009. Información del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) muestra que los recursos alcanzaron 199 mil 785 millones de pesos, de los cuales 56.4 por ciento correspondió a ingresos provenientes del extranjero y el restante 43.6 por ciento lo aportó el mercado nacional. Los que corresponden a la economía interna acumularon cuatro meses consecutivos al alza, y presentaron un crecimiento real anual de 17 por ciento, el mayor desde que inició la recuperación del mercado en diciembre del año pasado. Por su parte, los del exterior avanzaron 19.7 por ciento en términos reales y de manera anual. Los recursos que obtuvieron los establecimientos son equivalentes a 27.4 por ciento de las exportaciones no petroleras y 28.9 por ciento de las manufactureras, en ambos casos su mejor nivel desde octubre de 2008, cuando totalizaron 207 mil 847 millones de pesos constantes. Con respecto a los resultados en enero-marzo, los ingresos crecieron en promedio 16 por ciento, cifra favorable con relación a la caída de 14.3 por ciento en igual periodo de 2009.

Ocupación Analistas económicos consideraron que la reactivación que muestran estas empresas responde al aumento de la demanda del mercado estadounidense, además de que la recuperación de los ingresos, que inició en diciembre de 2009, es impulsada por menores costos de fletes y logística, dada la cercanía que tienen con la frontera norte. El número de personas ocupadas en los establecimientos manufactureros del Programa Immex totalizó en marzo un millón 714 mil trabajadores, un incremento anual de 6.2 por ciento, su segundo aumento anual consecutivo y el más alto desde julio de 2008, cuando iniciaron los cálculos anuales de la plantilla laboral. Tal personal laboró en cinco mil 290 empresas a nivel nacional inscritas en ese esquema. Del total del personal ocupado, 77.8 por ciento fue contratado directamente y el restante 22.2 por ciento se reportó bajo la categoría de subcontratación. Los contratados directamente crecieron 3.9 en marzo pasado con relación a igual mes de 2009, su primer dato positivo en los últimos 20 meses. A su vez, los subcontratados aumentaron 15.2 por ciento en términos anuales, su tercer mes consecutivo con alzas en la nómina laboral. Los datos del INEGI detallan que la plantilla de trabajadores subcontratados comenzó a disminuir desde el último trimestre de 2008, tres meses después de que las contrataciones directas presentaran bajas. En los tipos de contratación, durante marzo de este año el número total de obreros y técnicos se elevó 7 por ciento y el de empleados administrativos 2.3. Por regiones, el mayor número de personal ocupado se ubicó en Chihuahua, con 14.1 por ciento; Baja California, 12.5; Nuevo León, 12; Tamaulipas, 8.6, y Coahuila, 8.5. Estas entidades aportaron seis de cada diez puestos de trabajo. Si se agregan las contrataciones en el Estado de México, de 6.2 por ciento; en Jalisco, de 5.8, y en Sonora, de 5.3, se observa que en total aportaron 73 por ciento del personal ocupado.